

DEL MOMENTO

El Aguinaldo del Soldado

Como no podía dejarse de suceder, las indicaciones hechas por el semanario *Sóller*, apoyadas por toda la prensa de esta ciudad, para que se organizara este año, como en el pasado, el envío de un presente a los soldados mallorquines que luchan en Marruecos, para las próximas Navidades, ha sido atendida, habiéndose convocado por el Alcalde de esta ciudad una reunión de Alcaldes de esta isla para tratar de organizar dicho envío.

El Ayuntamiento de esta ciudad ha tomado la iniciativa, por indicación del Alcalde, de organizar para las próximas fiestas de Navidad el envío de un obsequio a los soldados que formando parte de los batallones expedicionarios de los Regimientos de Palma e Inca, se encuentran luchando en África, recogiendo a los soldados indicados a este objeto formuladas por la prensa, por cuyo motivo no podemos dejar de reconocer la atención que con ésta se ha tenido al tomarse en consideración su propuesta.

El próximo martes se reunirán convocados por el de Palma, todos los Alcaldes de esta isla, para tratar de acordar el envío, y es de esperar que ninguno de los que concurrirán a dicha reunión dejarán de prestar su asentimiento y por consiguiente su apoyo para que los soldados mallorquines puedan recibir oportunamente un obsequio que les haga patente el cariño que aquí se les profesa, y que al llevarles este testimonio de simpatía, de afecto, de la tierra natal, ha de causarles sincera alegría, invigilando la nostalgia que ha de invadirles al llegar las próximas fiestas, celebradas siempre en el hogar propio unidos a sus familias, de los cuales un duro deber les obliga.

El envío de un presente les testimoniara algo más que una generosa generosidad; les será prueba de que su suspirada es notada y que nuestro interés por ellos se mantiene vivo.

Han he hecho el Alcalde de Palma al recoger el anhelo que expresaron los periódicos, llevando al Ayuntamiento de Palma la iniciativa de organizar con la cooperación de los demás Ayuntamientos de la isla, el envío del Aguinaldo del Soldado.

A raíz de haberse hecho eco de la indicación que a este objeto hizo el semanario *Sóller*, vimos notas de diversos pueblos en las que se daba cuenta de que se preparaban actos para recaudar fondos al objeto de obsequiar durante las Navidades a los soldados hijos de las respectivas localidades.

La iniciativa tomada por el Ayuntamiento de Palma, no se refiere a los soldados de la propia capital, sino a todos los que forman parte de los batallones expedicionarios, y por tanto deben los pueblos descartar todo localismo que pugnaría con la generosidad del objetivo que se persigue, y unirse a la obra común, contribuyendo a ella, "proporcionalmente a la importancia de cada municipio, sin olvidar que de dichos batallones forman parte algunos soldados de la península que han de participar por un igual del obsequio que Mallorca ofrezca a sus soldados.

Motiva este comentario, aparte el deber de agradecer la atención que a las indicaciones de la prensa se ha dispensado, el aconsejar que se descarte aquel localismo que si pudo tener razón de proyectarse antes que se lanzara la idea de organizar el Aguinaldo del Soldado, después de ello no cabe, ya que obliga a realizar una obra común la iniciativa generosa del Ayuntamiento de Palma, que al tratar de obsequiar a los soldados no ha limitado en nada su cooperación sino que la primera gestión que ha hecho ha sido dirigirse a los Coronales de los Regimientos de Palma e Inca, interesando saber el total de soldados que forman parte de los batallones expedicionarios.

Hay que evitar que suceda lo que aconteció cuando se abrió una suscripción para mandar dinero a los soldados, que sin reparar en que la iniciativa fué tomada para todos, hubo pueblos que se limitaron a resaltar los fondos a sus soldados con lo que se estableció una diferencia que ahora debe evitarse.

Puesto que el obsequio es para todos los soldados, todos los pueblos, proporcionalmente a su importancia, deben contribuir al Aguinaldo del Soldado que no ha de ser sino un obsequio hecho por Mallorca a los que forman los batallones que de Mallorca partieron a Marruecos.

En este sentido suponemos que se acordará hacerlo en la reunión que el Alcalde de Palma ha convocado para el próximo martes.

la amargura de la propia inutilidad.

Tengo delante de mí al escribir estas líneas una traducción del *Paradise Lost* de Milton. Copiamos estos lamentos de Adán que podríamos hacer nuestros todos los que salimos perdiendo un paraíso para vivir en un desierto:

«Oh Eyal En mal hora diste oídos a ese engañador reptil, adiestrado por alguien para imitar la voz del hombre, la cual ha sido tan verdadera en lo que toca a nuestra caída, como falsa en prometeros grandes cosas por el bien; nuestros ojos se han abierto, es verdad, para conocer el bien y el mal; el bien que hemos perdido y el mal que hemos ganado.»

Este es el origen teológico de nuestra infelicidad, esta es la «felix culpa» origen de nuestro desasosiego. Pero el reptil inuendo será también castigado. La Mujer aplastará su cabeza. Una mujer que aún los positivistas irreligiosos adoraron, la Virgen Madre del Salvador, triunfara de ella aplastando su ovidio y su soberbia. Eolipsa a Afrodita por su belleza, a Artemisa por su castidad, a Palas Atena por su prudencia. ¿Habéis oído o «ción más poética queal S. lvi?»

Lucha de a serpiente con la mujer. Primero co úva, mujer prototipo, que hace como rechazar pero que está deseando ser; luego la modesta doncella de nazaret ante la cual el reptil se esconde en la tierra, su lugar adecuado.

El drama del Paraíso por su misma poesía vence a la razón de la que tanto se abusó desde Kant.

Deoia Pascal que la fe se conquista con la frecuencia de los actos religiosos. Sin embargo, ansia de creer no es la fe, don que poseen en grado sumo los ascetas y aquellos y aquellas que ofrecen su vida y comodidades al prójimo, inmolándose para hacer méritos delante del Creador.

Entre centenares de nombres podemos citar a Pablo primer ermitaño S. Antonio, S. Bruno y su orden y en otro aspecto S. Vicente de Paúl, San Juan de Dios... verdaderos ejemplares de hombres de fe tanto como puedan serlo los mártires, hoy menos frecuentes en nuestras latitudes, donde todavía florecen los enamorado de la caridad, la más principal de las virtudes teológicas.

«Ama y haz lo que quieras» decía S. Agustín, Padre de la Iglesia. Naturalmente que se refiere a un amor bien ordenado, lo que está implícito en la máxima: S. Agustín escribe para los que saben leer.

B. FORTEZA

Nota.—El artículo del 14 del corriente contenía algunas erratas de imprenta, entre ellas la de poner *cie* por *cielo*, *ciervo* por *ciervo*, *Janairo* por *Janairo*.

También se desolizó el *lapis* de citar como atribuida al Génesis la frase con que empieza el Evangelio de San Juan.

Valga la rectificación.—B. F.

Nuestros Colaboradores

Crónica de Italia

El héroe del día: El Comandante Pinedo.

El intrépido aviador comandante de Marina, de Pinedo y el mecánico Campanelli han regresado a Roma por la vía aérea en una apacible y fresca tarde de noviembre, dando fin a su larguísimo viaje al que la prensa italiana ha bautizado con el nombre de «legítimo orgullo» da el justificado dictado de «periplo heroico». Y en realidad el formidable viaje del decidido comandante ha sido un maravilloso recorrido de circunnavegación aérea a través de todos los continentes. Más de 30.000 kilómetros con el mismo aparato; tal es, expresado con la eucuenta concisión de las cifras, el resultado de este asombroso raid que es el más importante de cuantos se han efectuado desde que los hombres amparados y auxiliados por la ciencia surcaron los aires y disputaron su dominio a las grandes aves que ahora huyen aterradas cuando resuena en sus oídos la trepidación de un motor.

De Pinedo, que partió del Lago Mayor en una mañana del mes de abril, ha vuelto a tierra italiana después de una ausencia de varios meses durante los cuales, Italia entera ha seguido con pasión y avidez los menores incidentes del notabilísimo raid. Durante varios meses el pulso romano que pasa a la caída de la tarde por el Coso Humberto resplandeciente de luz y de animación, miraba con impaciencia las pizarras de los grandes rotativos que radican en esa arteria, para ver si aparecía en ellas alguna noticia alusiva a la suerte que corría en lejanas tierras el héroe nacional. Cuando un telegrama breve anunciaba que el comandante había franqueado felizmente una etapa más dando un avance considerable para la realización de su audaz propósito, (en todos los rostros se reflejaba la más viva satisfacción y muchos romanos encontraban aquella noche los *eposéas* más sabrosos y el mundo más rosado y mejor.

Ya hace un mes cuando los cablegramas que llegaban al ministerio de Aeronáutica, afirmaban que el Marino-aviador había salido de Tokio para reintegrarse al seno de la patria, ya nadie dudó del buen término del raid. Todos lo daban por efectuado con la seguridad que se pone en las cosas cuya realización plenamente prevista y es matemáticamente inminente.

La llegada de Pinedo a Roma ha sido un retorno triunfal en la verdadera acepción de la palabra; no se trata, en este caso, de un cliché periodístico más al que se recurre en ciertas ocasiones. Desde el *faquin* que espera indolentemente recostado en la puerta de la estación la llegada de turistas extranjeros para cargar con sus maletas, hasta el caballero de la aristocracia romana que frecuenta las Embajadas y salones aristocráticos.

Los, todos han tomado parte en la acogida verdaderamente fratricida que Roma ha tributado al gran piloto. En el aeródromo se había congregado una densísima muchedumbre hecha de júbilo. Y cuando los aparatos exploradores del 5.º Regimiento de aviación aparecieron en el horizonte anunciando con su presencia la llegada del héroe, el gentío enardecido prorumpió en una clamorosa ovación que debió de parecerse a la que la antigua Roma, dominadora del mundo, reservaba para sus consules vencedores que regresaban de apartados confines después de haber proclamado la grandeza de la Ciudad Eterna y la haber ensanchado sus dominios merced al arrojo y desmedro de las legiones.

De Pinedo es ahora el héroe del día en Italia. Pene-rad en la más humilde tratoría de los suburbios de Génova o de las callejuelas sórdidas del viejo Nipoles... y encontraréis una litografía chillona en la que aparecen de Pinedo y su fiel colaborador el mecánico Campanelli. Detenidos un instante ante los escaparates suntuosos de las principales arterias de Roma, Milán o Florencia. Allí una vez más, pero ahora en medallón de oro, platino o plata finalmente cincelada, estarán los héroes. Y si dais un paseo por la calle, los vendedores de tarjetas postales y de esos mil objetos heterogéneos llamados *recuerdos*, os habrán ensanchado el corazón con los símbolos diversos relativos a *pe iplo heroico* que ha llenado de orgullo a toda Italia.

De Pinedo y Campanelli están asistiendo a muchos banquetes y han firmado millones de fotografías y de tarjetas postales. La fama tiene sus exigencias y no es la menor ésta de tener que estampar la firma en un menú de banquete, en un abanico o en un grabado cualquiera.

De Pinedo ha recibido el título de «*cor romanus*», y esta distinción que le confiere el derecho de llamarse ciudadano honorario de Roma la inmortal, es según parece la que más le haga al popular comandante que es un enamorado del pasado esplendoroso de la hoy capital del reino trasalpino.

Consortium.

Roma Noviembre.

DIÁLOGOS

—¿A cuánto es la leche?
—A ochenta céntimos.
—Antes la llevaba de aquí a setenta.
—Ya no hacemos de esa clase.

En un departamento de ferrocarril, uno de los viajeros saca un cartucho, preguntando:
—¿Le molesta el humo?
El compañero, [que es sordo, lo toma y dice:
—¡Gracias, amigo!

TEATRO LIRICO. Hoy segunda y última jornada

DOROTHY-VERNON

POR

MARY PICKFORD

Mañana viernes GRANDES DEBUTS

ANGELINA BRETON

Y EL GENIAL ARTISTA

BALDER

CASO RARO

En un jardín zoológico

Un boa constrictor se devora a sí mismo

Berlín.—La dirección del Jardín Zoológico de Hamburgo ha hecho público un caso verdaderamente extraordinario que se ha producido, y que, por desgracia, ha privado al Jardín de uno de los mejores ejemplares de la fauna que en él existe. Un boa constrictor, serpiente gigante de talla colosal, que constituía el orgullo del Jardín Zoológico de Hamburgo—que, como se sabe, es de los mejores del mundo—se ha matado a sí mismo, «por inadvertencia», en circunstancias curiosas.

El reptil, presa de hambre, se arrastraba perezosamente en busca de comida, cuando en un rincón de la jaula de vidrio que le sirve de vivienda «tropezó» su nariz con... la punta de su cola. El animal se arrojó vorazmente sobre esa presa y comenzó a tragarla por propia cola.

Se supone que el reptil advirtió su error demasiado tarde, y que cuando quiso devolver lo que creyó bocado, ya no pudo hacerlo.

La gigantesca serpiente murió ahogada, y cuando sus guardianes fueron a llevarle la comida no encontraron más que un anillo verdoso y sin vida que era una reproducción exacta de la imagen simbólica de la Eternidad, que como es sabido, está representada por una serpiente mordiendo su cola.

El caso ha parecido tanto más raro cuanto que el «sultado» a pesar suyo estaba bien nutrido y gozaba de cabal salud.

Nuestros Colaboradores

Crónica femenina

Los nuevos sombreros

Este año, en la moda de sombreros hay menos ideas originales que en la costura. Las mujeres permanecen fieles a los sombreros pequeños, provistos de adornos y resulta difícil en extremo conseguir que cambien de opinión.

El tocado actual no permite llevar grandes formas. Debemos reconocer que el modelo Gainsborough, que tiene un aspecto muy señorial, resultaría francamente lamentable con el pelo corto. Tampoco sería muy práctico que digamos para ir a comer a Fontainebleau en automóvil. La vida activa que lleva la mujer moderna es una de las razones que justifican la boga de los sombreros diminutos.

Asistimos, sin embargo, por vez primera desde hace unos años a una ofensiva continua de los sombreros de ala ancha. Ya a mediados del mes de Julio último los sombreros grandes invadieron los hipódromos de Autrevy y Longchamp destruyendo al sombrero de fieltro. Pero se creía que era una pasajera... Sin embargo este invierno los sombreros persistentes en presentarnos en sus colecciones algunos sombreros medios y pudieran muy bien ocurrir que estos volvieran a reconquistar el favor de las elegantes. Este verano se vió un exceso de sombreros de fieltro que lo mismo dan aspectos de minidette que de gran señora. Las grandes capelinas exigen más variedad y están muy indicadas para las reuniones de tarde. La forma habitual aparece levanta

ASTRONOMIA

EL HERMANO DEL SOL

Es una estrella como él que le acompaña en su viaje a través del espacio.

Las cosas que despertan interés y aquellas que lo producen no están en nuestros días siempre a un mismo lado, y en verdad resulta hoy más agradable prestar atención a las primeras.

De América precisamente llega hasta nosotros una noticia de carácter astronómico muy propia para admirarnos. He aquí en qué consiste: De los trabajos efectuados en el Harvard College resulta que, contrariamente a lo que se ha venido creyendo, el sol no va solo en su viaje a través de los espacios. Se le creía aislado porque los irisos planetas que giran dentro de su capelina de rayos no pueden titularse compañeros de la talla de un ardiente majestad, de igual modo que los parásitos que corren por las crines del león no pueden tampoco enorgullirse con el título de compañeros suyos. El compañero que se le acaba de descubrir al sol no es un despreciable planeta, sino una estrella flameante y radiante como él.

Se conocían ya estrellas que, en grupos de dos o de más, marchaban a través del cielo en movimiento común y paralelo entre sus hermanas, que corren en todo sentido. A esta categoría pertenecen todas las estrellas denominadas dobles o triples. Así también ocurre con las estrellas que forman el pequeño grupo titilante de las Pléyades, y que, si bien muy alejadas las unas de las otras, tienen a través del vacío sideral velocidades y direcciones idénticas.

Lo propio ocurre con las estrellas de la Osa Mayor, que hacen carrera común con Sirio.

Pues bien; Mr. Luyten, del Observatorio de Harvard, acaba de demostrar que existe una estrella situada algo más al Sur de las Híades, que se llama «46 del Toro», y que camina a través del espacio exactamente en la misma dirección y con la misma velocidad que el sol. Es decir, que a semejanza de éste y a la velocidad de diez y nueve kilómetros y medio por segundo (con relación a las estrellas vecinas) se dirige hacia ese punto misterioso que se denomina Apex, y que, según las últimas investigaciones de Stromberg, se encuentra situado entre las constelaciones de Hércules y de la Lira. Allí es donde ocurre, adonde volamos, a razón de 68.000 kilómetros por hora.

«Para qué? Quizá para nada. Pero tal vez ahora tenemos el consuelo de sentirnos monos solos en esa desenfundada y loca carrera, ya que la estrella 46 del Toro acompaña en ella a nuestro sol.

Es de advertir que nuestro compañero no está muy cerquita de nosotros, ya que los rayos de su luz necesitan 80 años para llegar hasta nosotros. Se puede suponer que también se le encuentra cerca de algún planeta donde pululen extraños e infelices bipedes. Y hasta podemos admitir que están mejor dotados que nosotros. En tal caso lo que ellos puedan observar en el momento en que escribo sería el estado de cosas terrestres en 1835.

Mucha suerte tienen. Tan sólo dentro de 90 años verán lo que hoy ocurre. Fortuna tenemos de no haber de estar ya en este mundo para constatarles si acaso se les ocurriera pedirnos cuenta de lo que hemos hecho.

En suma: la gran ley natural que quiere que los seres se emparejen y que, a pesar de un antiguo adagio latino, pretende que el número par es grato a la divinidad, esa ley, repetimos, parece aplicarse también a nuestro viejo sol. El pensar que ya no está sólo en su gran trayectoria a través del espacio y del tiempo, consuela y reconforta.

Hace un año el que hubiese dicho que el sol era la mitad de una estrella doble, hubiere sido tildado de borracho, que ve doble lo sencillo. La Facultad de Medicina hubiese diagnosticado en él un caso agudo de diplopía, y no hubiera tenido razón.

Fébo-Apolo que, según los mitólogos, personifica al Sol, puede, pues, alegrarse de no estar solo; ¡pero que lo haga con modestia, porque en esa sideral pareja en que su brillo está eclipsado por su compañero, él es el que ocupa el segundo puesto.

CHARLES NORDMANN

Astrónomo del Observatorio de París

LA GRACIA DE LOS DEMAS



—Haga el favor, señora...
—¿Qué más quiere Vd? Acabo de darle una limosna.
—Dome el brazo señora. Aquí está prohibida la mendicidad. Aquel agente me mira. Si me da el brazo creará que soy su amigo.
—¿Qué está V, haciendo en mi manzano.
—Perdóneme. Acabo de caerme de un aeroplano.
(Pelo-Mele, Paris).

temático
Municipal pr
ras.
de finas,
enseñanza y
2.
spani
os reunidos
pesetas efect
vinciosas de
kistenci
ros contra in
Miguel Ariza
Piza
O mejores
más pronto y
na 1888 y G
de 6 vito cro
Reales Acad
ciones clasific
scriben recuad
de 4 pesetas.
Barcelona, y p
correo certifi
Zixiv
que pronto
Fontalco
comunicación
judicial de
que se
afecto
deado y egredi
Prede plus
equilibrar form
in hijos
ar y ella p
servido
caso par
apropio a fu
Anuncio.
25 a 31
25 a 31

ALMANAQUE BAILLY-BAILLIERI 1926

Trata de todo, informa de todo, es útil a todos

Un tomo en 12.º de 400 páginas, con más de dos millones de letras, cerca de mil grabados, más de 50 artículos y varios mapas. Precio 2 pesetas.—De venta en la Librería de J. TOUTS, Plaza de Cort, 29

DIETARIO AGENDA DE BUFETE 1926

Con las guías de Madrid, Barcelona, Valencia, Sevilla y PALMA DE MALLORCA. Contiene además un registro de letras y otros datos interesantes para las casas de comercio y particulares. De venta en la Librería de J. TOUTS.

Informaciones

El señor Gobernador en Santanyá

Conforme dignamos, el señor Gobernador visitó, ayer tarde, el pueblo de Santanyá, con objeto de conocerlo y estudiar sus necesidades y aspiraciones.

Compañaron a nuestra primera autoridad civil, el jefe de la Unión Patriótica señor Morell, los miembros de la misma señores Villalonga y Alcover y el Delegado gubernativo señor Parpal.

Fueron a esperar a los visitantes en los comienzos del término municipal del pueblo la Permanente del Ayuntamiento.

A la entrada les esperaba la población en masa, clero, autoridades y una banda de música. Fueron recibidos con vítores y aclamaciones.

Se formó la comitiva entrando en el pueblo en manifestación; se recorrieron los lugares más notables y se visitó la Iglesia tocando el magnífico órgano de aquella parroquia inspiradas composiciones clásicas. Las grandes condiciones de dicho órgano fueron ponderadas por cuanto tuvieron ocasión de oírle.

Desde la Iglesia los invitados se dirigieron al Ayuntamiento, donde, el Alcalde, pronunció un discurso cuyos comienzos fueron de expresiva salutación a los visitantes haciendo, luego, historia de las vicisitudes políticas que ha pasado a aquella población, y enumerando sus aspiraciones y necesidades.

Contestó al Alcalde el señor Gobernador, quien dirigió expresiva salutación a los vecinos de Santanyá a quienes dijo, que les visitaba para conocer sus aspiraciones y necesidades, con ánimo de hacer cuanto pudiera por ellos (aplausos).

Ya que las vicisitudes que habían pasado, desde los comienzos de la desdichada política caciquil, les privaba de escuelas, centros de beneficencia, maestra y otras cosas muy convenientes para la vida de progreso e higiene tan necesaria en las poblaciones medianamente organizadas, el estaba dispuesto a laborar para que Santanyá pudiera hacerse con todo lo que le hacía falta.

Después del señor Gobernador, hablaron D. Antonio Alcover y los señores Morell y Villalonga, haciendo votos para que con la política honrada del Directorio, Santanyá pueda convertirse en uno de los pueblos florecientes e improprios de la isla.

Después de los discursos hubo recepción, durante el desfile de personas por delante de nuestra primera autoridad una hora y media larga.

Saludaronla, también, comisiones de los lugares y caseríos cercanos a Santanyá, como Llobarats, Alquería y otros.

El elemento parroquial de Santanyá y de los lugares citados desfiló, también, por delante del señor Gobernador, agradeciéndole su visita.

Después de la recepción se cambiaron impresiones sobre los asuntos de la Unión Patriótica, en aquel lugar, acordándose reconstruir dicho partido, ya que su funcionamiento actual es deficiente y desprovisto de la eficacia conveniente y tan necesaria para la prosperidad del pueblo.

Dicha reconstrucción se llevará a cabo en el término de treinta días, confándose, ya, con valiosas personas que formarán parte de la nueva Junta que ha de constituirse.

El señor Gobernador y sus acompañantes fueron obsequiados por el Alcalde de la localidad con un espléndido lunch.

A las siete de la tarde tenía lugar el regreso a Palma, partándose los expedicionarios en Lluçmañor, en cuya entrada les esperaban las autoridades y el Comité de la Unión Patriótica local.

Se cambiaron los saludos de ríbrica siendo la entrevista muy afectuosa.

El Marqués de Cavañent, pronunció un elocuente discurso exponiendo las razones que le habían inducido a la conferencia, ya con formar parte de un curso regimiental, se dio en esas condiciones; felicitó efusivamente al Regimiento de Reserva por la labor realizada y a todos los conferenciantes por el mérito de sus trabajos; manifestó cuánto le satisfacía aprovechar estas ocasiones para ponerse en contacto con la oficialidad a sus órdenes; tributo un cumplido elogio al Coronel Tamarit, de quien dijo era orgullo del Ejército y del Arma de Infantería, y con la exultación que le caracteriza al conocer que como sabía que su presencia podía ser obstáculo para que los oyentes tributaran al conferenciante el justo tributo de admiración que su labor merecía, el se honraba iniciando el aplauso, que estalló unánime y entusiasta después de las nobles y levantadas frases de nuestra primera autoridad militar. Con gusto unimos nuestro tributo al merecido elogio, alcanzado por nuestro Regimiento de Reserva, que ha constituido, con el esfuerzo de sus oficiales, una buena biblioteca, y viene con perseverancia desarrollando esta labor de cursos, que en ocasiones anteriores mereció la felicitación de los Excmos. señores General Font y Giffón. En el curso actual, y aparte de las conferencias, se han empleado diez y seis sesiones, en ejercicios de aplicación táctica sobre el plano de la Isla de Mallorca, de acción simple y sin pasar del batallón. Un deber de justicia nos obliga a añadir sincera y cordial felicitación a nuestro Capitán General que de este modo muestra su interés por la preparación del personal a sus órdenes, y sabe estimularle y darle alientos para la labor, que su intervención hace grata y elevada.

Antonio Torrandell triunfa en París

Hace algunos días, la prensa de esta ciudad dio la noticia de que nuestro paisano el notable pianista y excelente compositor D. Antonio Torrandell había dado un concierto en los salones de la Torre Eiffel, que fue transmitido por la radiotelefonía.

El referido concierto según la prensa llegada a esta ciudad resultó un nuevo éxito para el ilustre artista.

Antes de dar comienzo al concierto, el Director de los referidos conciertos de la torre Eiffel, M. André Courcel hizo la presentación del señor Torrandell, pronunciando un elogioso discurso, en el que con frases entusiastas ensalzó la obra de composición del joven artista, así como sus extraordinarias dotes y facultades de concertista notable.

Añaden los diarios parisienses, que Torrandell triunfó ruidosamente, en especial al ejecutar tres de sus difíciles y bellas composiciones, especialmente «El canto del gallo» y «Navidad».

Mucho celebramos el nuevo éxito alcanzado por nuestro amigo y de todas veras deseamos que prosiga su triunfal carrera en el ambiente artístico por excelencia en la villa de París.

Del Gobierno Civil

Nos ha dicho el señor Gobernador que había dispuesto la clausura, por quince días, de un establecimiento de bebidas de Santanyá, en el cual se jugaba al monte.

En cuanto al viaje realizado ayer y el anteriormente expresado pueblo, nos ha dicho, nuestra primera autoridad civil, que fue feliz y que considerará ser de mucho provecho para unos y otros.

Santanyá necesita muchas cosas que hay que procurar que pueda tener en breve.

El señor Gobernador ha celebrado conferencias, esta mañana, con el Presidente de la Unión Patriótica y otras personas afines a dicho partido.

Robo sacrilego

El día 6 corriente se comió un robo en la Iglesia de San Felipe Neri.

La tarde de dicho día fue revestida la Imagen del Santo Cristo con una túnica bordada de oro y, al día siguiente, a las diez de la mañana, fue notada su falta.

A pesar de los trabajos realizados por la policía hasta la fecha no se ha podido dar con el autor o autores del hecho.

El «Tromp» en Capdepera

Según noticias, esta mañana ha llegado a Capdepera el acorazado holandés «Tromp» que procede de Mahón, en cuyas aguas ha permanecido algunos días.

Es probable que desde Capdepera visite el puerto de Palma.

El tiempo

Continúa muy variable y malo. Vamos pasando los días, desde hace ya bastantes semanas, entre intervalos de sol y muchas horas de lluvia, en términos de que ya se desea cambiar esta situación, que, no hace otra cosa que retrasar las faenas del campo, pues la humedad que hay en ellos es excesiva e imposible toda labor.

En el mar ha vuelto a incharse, desde ayer, el mal tiempo, viéndose en el puerto muchos veleros que han entrado de arribada forzados.

También las barcas del bon han suspendido sus faenas, desde anoche, hasta que el tiempo abonzare y permita continuárselas.

En los puertos de la costa hay, también, según se nos ha dicho, varios veleros de arribada.

Los vapores siguen por ahora su marcha normal cubriéndose todas las líneas de Baleares.

Los asfaltados en construcción

El primer tramo del asfaltado por el procedimiento «Macadam Asfáltico» que se efectúa en uno de las vías laterales del paseo del Borne, ha quedado ya completamente terminada.

Comprende este primer tramo, desde la calle de Jovellanos a la del Borne.

Los obreros empleados en esta obra, prosiguen con toda actividad al arreglo del segundo trozo de asfalto, desde la referida calle del Borne hasta la referida calle «La Peña».

Inmediatamente de terminarse este nuevo trozo, se abrirá el paso a la circulación rodada.

El tiempo

Observaciones a 7 horas del día de ayer, facilitadas por la Estación Meteorológica del Instituto de Baleares:

Presión atmosférica . . .	767'0
Característica de la tendencia barométrica . . .	B. S.
Tendencia barométrica . . .	x 0'4
Dirección y fuerza del viento . . .	N.
Estado del cielo . . .	Nuboso
Temperatura . . .	80
Humedad relativa . . .	84
Temperatura mínima del día . . .	17'0
Temperatura máxima del día . . .	70
Id. descubierta . . .	80
Lluvia en 24 horas . . .	0'0

Mañana:

SANTORAL.—Se celebrará la festividad de San Felipe de Valvis.

CORREO MARITIMO.—A las 7 de la mañana llegará vapor correo de Barcelona.

A las 12 de la mañana saldrá vapor correo para Ibiza y Alicante.

MERCADO.—Se celebrará en Lluçmañor.

LIRICO.—Sesiones de cine y variedades de 6 tarde a 12 noche.

BALEAR.—Sesiones de cine de 6 tarde a 12 noche.

CINES.—Moderno, Principal (cine y variedades), Oriental, La Protectora, Palsec y Asistencia Palmesana.

Notas del Carnaval

PERSONALES

Leemos que en las «Galerías Llatanas» de la ciudad condal expone el distinguido artista catalán y pintor escenógrafo prestigioso, Olegario Junyent 32 óleos admirables, entre los que figuran buen número de asuntos mallorquines que han llamado poderosamente la atención y han sido unánimemente elogiados por la crítica; y que juntamente con los lenizos de ambiente catalán están constituyendo un acontecimiento artístico excepcional.

Leemos que desde el sábado se halla en Palma la notable pintora rusa Mad. Eugenia Loutchinski, después de permanecer una temporada en Mahón con su compatriota doña Alejandrina Danelowski, esposa del Jefe de Estado Mayor, con destino en Mahón don José Rodríguez.

Durante su estancia en la isla hermana, la artista rusa ha pintado varios retratos, los que es una especialidad excelente en este género, entre ellos el del señor Lladó, señorita Cabanellas y otras distinguidas figuras de la Sociedad menorquina.

Mad. Loutchinski permanecerá breve temporada en Mallorca para conocer las bellezas de nuestra isla.

En las inmediaciones de la calle de Colón tuvo la desgracia de caerse

50.000 PERSONAS

esperan que el N.º 27.813

será el agraciado en el sorteo de la Lotería Nacional de Navidad con los 15.000.000 de ptas.

por que el tan acreditado Almanaque Bailly-Bailliere para 1926, que sólo cuesta 2 ptas.

Siguiendo su antiguo costumbre, regala a cada comprador una participación completamente gratuita en este N.º 27.813 del Sorteo de Navidad de 1925.

Adquiera hoy mismo su Almanaque Bailly-Bailliere para 1926 Precio: Rústica 2 ptas. Encd. 2,50 ptas. (Provincias y América, por correo certificado, 30 centimos más)

En las buenas Librerías, Papelerías y Bazares.

Y en la Casa Editorial Bailly-Bailliere, S.A., Núñez de Balboa, 21.—Aparato 86, Madrid, que envía gratis prospecto.

De teatros

Hoy jueves se celebran en este teatro sesiones de moda de cuatro tarde a once y media noche.

Se estrena la segunda jornada, final, de la interesante película *Dorothy Vernon*, la sublime creación de Mary Pickford.

Dicha jornada, desentrañase el asunto y que lleva por título *El triunfo de Dorothy* es de gran interés y está presentada con gran propiedad, exhibiéndose en ella bellas y sorprendentes panoramas.

Para mañana viernes se anuncian sesiones de cine y variedades de seis tarde a doce noche.

Debutará mañana la notable canzonetista española Angelina Broton, artista que acaba de realizar una brillante actuación en Madrid y que se presenta con gran lujo y con un repertorio de canzonetas escritas expresamente para ella.

También se presentará mañana a nuestro público el genial artista Baider, llamado el «as» de las variedades españolas, por ser el artista más disputado por todas las Empresas y el que consigue llenar los teatros.

Baider acaba de actuar durante 46 días consecutivos en el Teatro Eldorado de Barcelona habiendo conseguido llenar el teatro a diario, escuchando ovaciones sin tasa.

Baider en su género puede considerarse como un artista único, gustando por igual su arte a los chicos y grandes, pues a todos divierte, y siendo celebrado lo mismo por las señoras que por los caballeros por su distinción y por el refinamiento con que cultiva su arte.

Ayer y ante numerosa concurrencia en las dos sesiones, se estrenó la super-producción en seis partes del *El Navagante* interpretada por el coloso de la risa Buster Keaton «Pampinas».

Esta película no defraudó al numeroso público que se congregó ayer en el Balear, las situaciones cómicas se suceden con una rapidez vertiginosa, teniendo al público en constante hilaridad.

Dicha película aún siendo una comedia, está presentada con verdadero lujo, que ya quisieran muchas de las películas que están presentadas como producciones de Injo.

Las situaciones cómicas son innumerables a esta film que ha logrado ponerse este año, al frente de las películas en el mercado catalán.

El éxito obtenido ayer por *El Navagante* solo es comparable con el obtenido por *El Chico* en años anteriores.

Buster Keaton «Pampinas» el cómico por excelencia, el hombre serio que nunca rió tuvo ayer un resonante éxito.

La casa Metro Goldwyn propietaria del film está de enhorabuena, pues dicha película es de las que forman una casa.

Para hoy y en sesiones de 6 tarde a doce noche se proyectará *El Navagante*, siendo amenizada por el Quinteto Castellá.

La película se proyectará hasta el domingo próximo.

DEL CONTINENTE

En Madrid

Parece que la temporada en Madrid no presenta buen cariz para los Empresarios los cuales no consiguen ver sus teatros ni con media entrada. Algunos de ellos han dado el ejemplo y los otros cepean el temporario como mejor pueden.

Hasta ahora los que gozan de mayor favor del público son Enrique Borrás en el Centro y Pao Moreno en la Latina que sigue representando con éxito *Volver a vivir* de Sassano.

Apolo sigue con el repertorio antiguo; la zarzuela ha estrenado con poco éxito *Santa María del Mar*; la Comedia *Adios Benitez*, y el Fontalba *Los nuevos yernos* de Benavente.

En el Real definitivamente no hay temporada de ópera y se ignora aun si se celebrará en otro teatro.

En Barcelona

Sigue constituyendo el éxito del día en Barcelona la actuación del divo Miguel Fleta que va de triunfo en triunfo siendo constantemente aclamado lo mismo en el teatro que en la calle.

Miguel Fleta que ha sido contratado por seis funciones más, cantará el próximo sábado *Bohème* en unión de Matilde Sábado, Víctor Damiani y Masini Pierali.

No se sabe aun las obras que cantará después si bien es muy probable que entre ellas figuren *Higoyetto* y *Payasos*.

Hoy se estrena *Intermezzo* de Riccardo Strauss y para en breve se anuncia la presentación de otro tenor famoso John Sullivan que cantará *Oleto, Guillermo Tell y Hugonetas*.

Los demás teatros van también de capa caída como en Madrid. El Tivoli ha reforzado el elenco con Emilio Vendrell, Felisa Herrero, Emilia Iglesias y el estreno de *Tierras Levantadas* pero ni así ha conseguido llenar.

Las compañías argentinas Rivera de Rosa en el Goya e Inés Berutti en el Nuevo se van defendiendo.

La revista *Kiss Me!*, sigue su marcha triunfal hallándose ya en la 268 representación, las cuales alternan ahora con *La Bayadera*.

«La perla de Rafael», en Barcelona

En el teatro Pollaroma, de Barcelona, se ha estrenado, por la compañía de Carmen Diaz, la comedia en tres actos de Luis Manzano, *La perla de Rafael*.

El éxito fue enorme, culminando en el final del segundo acto, donde la eminente actriz Carmen Diaz fué aclamada por su portentosa labor.

En la interpretación, aparte Carmen Diaz, se distinguieron Florentina Montosa, Gaspar Campos, Galache y Ros.

Dentro de breves días empezarán en el teatro Martín los ensayos de una nueva obra de Antonio López Monís, titulada *Periquito entre ellas*, a la que han puesto música los maestros Luna y Rosillo.

Periquito entre ellas, a juzgar por la opinión de los que la conocen, será en Martín un verdadero acontecimiento.

Celebramos que se confirmen tan excelentes augurios.

LA FILADORA

Artículos de viaje.

Deportivas

FUTBOL.—El partido «Alfonso XIII», «Balears».

Hállase expuesto en los escaparates de la «Parisié» un cartel humorístico anunciando este encuentro que se celebrará en San Canals el próximo domingo a las 2'45 de la tarde.

Nos consta que la afición aguarda con interés ver enfrentarse los eternos rivales, que no lo han efectuado desde el campeonato anterior y cuya segunda vuelta, por lo que al «Balears» atañe, recuerdan los verdaderos aficionados como lo más sensacional en los anales del fútbol balear.

Si a esto sumamos la buena forma en que se halla, hoy, el once balear, no es aventurado presagiar que al partido concurrirán numerosos espectadores, y que serán seguidos con interés y entusiasmo las fases del juego.

Las carreras del domingo

Entre los numerosos aficionados al deporte del pedal ha producido inmejorable impresión el anuncio de las interesantes carreras que para el domingo organiza en su Velódromo el Veloz Sport Balear.

La calidad excepcional de los corredores que nos visitarán es el máximo interés de la citada solemnidad deportiva, pues puede decirse sin temor a exageración que jamás elementos tan importantes se congregaron en nuestro velódromo.

Los nombres del seis veces campeón mundial Elleggaard, del sprinter negro Hedspath, que tiene en su haber la victoria sobre aquel; del campeón de velocidad de Alemania Gottfried; así como los de Alfonso Strada y del veterano Messeri han causado el natural efecto entre los aficionados.

Han sido ya fijados en Palma y se remiten a los pueblos los carteles anunciadores del sensacional espectáculo.

En el Veloz se han recibido noticias que Elleggaard salió ayer de París para Palma y llegará a esta ciudad el próximo viernes.

Mañana publicaremos el programa de las carreras del domingo próximo.

CASA DE RECREO

Se alquila una con jardín en Son Sardenya, próxima a la estación del Ferrocarril.

Informar en Librería de J. TOUTS, Plaza de Cort, 29.

Banco de España

Palma de Mallorca

Se recuerda a los suscriptores de Deuda Ferroviaria amortizable del Estado al 5 p.º que venciendo el día 23 del actual el segundo plazo para satisfacer el 80 por 100, que si no lo verifican en esta día, se exigirán intereses de demora a razón del 5 p.º anual a aquellos que se retrasen en el pago, por los días que este retraso represente.

Palma 14 de Noviembre de 1925.

El Secretario, J. Triay

IMPORTANTÍSIMO

A los lectores de LA ULTIMA HORA

Por 850 pesetas en Palma de Mallorca y 925 por Correo certificado, se entregará un tomo, en tamaño 32 por 22, de la importantísima obra nueva de Teneduría de Libros por partida doble. Cálculo mercantil, Correspondencia, Sistema métrico decimal, Inventarios, Balances, Operaciones Prácticas de Teneduría, Preparación de las cuentas para abrir y cerrar los libros y otros muchos datos interesantes, titulada:

Contabilidad Mercantil Simplificada

al alcance de todas las inteligencias, del profesor mercantil D. Manuel E. Font, con cuya obra cualquiera persona que deseara cursar la carrera de Comercio y la de tenedor de libros en toda su extensión teórica y práctica, y en el corto plazo de 30 días, sin necesidad de recurrir a los auxilios de escuela, academia ni profesor alguno.

Los pedidos, con su importe, por tiro postal a D. Miguel Serra Bonassar, plaza de Santa Eulalia número 10.

Caduca el día 3 de Diciembre

En cuantos casos necesite ser regenerada la sangre o aún tónico al sistema nervioso, dan las PILDORAS PINK, y sin excepción, los mejores resultados. En efecto, todas las PILDORAS PINK bajo forma perfectamente asimilable, todos los elementos indispensables a la nutrición del organismo. Pronto se experimenta su efecto benéfico; ya desde los primeros días se abre el apetito del paciente, las digestiones son más fáciles, el sueño más tranquilo y los nervios vuelven.

Las PILDORAS PINK son el mejor remedio que pueda Vd. emplear para vencer la anemia, la clorosis en las jóvenes, la debilidad general, la jaqueca, perturbaciones nerviosas, neurastenia, dolores de estómago, irregularidades en los períodos.

Se hallan de venta en todas las farmacias, al precio de 4 Ptas. la caja. 21 Ptas. las 6 cajas.

Turné por América

A mediados del año próximo volverá nuevamente a América Enrique Borrás, contratado con su compañía por el empresario Palmer, esposo de la actriz Esperanza Iris.

Realizarán una excursión artística que durará unos cuatro meses por varias repúblicas sudamericanas.

Estreno en Alicante

En el teatro Principal de esta población la compañía de Luis Llano estrenó el drama de Felipe Sassano *Volver a vivir*. La obra obtuvo un gran éxito, levantándose el telón varias veces al final de cada acto. El autor fué aclamado, y Luis del Llano y los demás artistas interpretaron con acierto el drama. Hubo también para ellos aplausos abundantes.

Hoy se repitió la obra tarde y noche con igual éxito.

Gaceta

—VIAGE DE CONFIRMACIÓN DEL GOBIERNO. Se ha celebrado en Madrid el día 10 del corriente un consejo de ministros presidido por el Sr. D. Antonio Maura.

—FOMENTO DEL TURISMO. Se ha decretado que el día 15 de diciembre se celebre en esta ciudad el primer día del invierno.

—SALIDA A LAS 7:55. En el momento de la salida a las 7:55 en el tren de Palma para Madrid, subió al Puig de Massalú por Villalonga y Alquería, acompañando al Sr. D. Juan de Borja, Sr. D. Juan de Borja, Sr. D. Juan de Borja, Sr. D. Juan de Borja.

—COMISIÓN INDIVIDUAL. Se ha constituido una comisión para estudiar el problema de la concentración de los pueblos de la zona de San Juan de la Cruz.

—CORREO MARITIMO. Se ha anunciado que el día 15 del corriente saldrá de Mahón el vapor correo «Alfonso XIII» para Ibiza y Alicante.

—PALLEBOT CON VAPOR. Se ha anunciado que el día 15 del corriente saldrá de Mahón el vapor correo «Alfonso XIII» para Ibiza y Alicante.

—ACCIDENTES EN EL MAR. Han sido víctimas de un accidente en el mar dos personas que se encontraban en un bote en las inmediaciones de la zona de San Juan de la Cruz.

—SUOSOS Y DESASTRES. Se ha anunciado que el día 15 del corriente se celebrará en esta ciudad una manifestación en conmemoración de los sucesos ocurridos en la zona de San Juan de la Cruz.

LA FILADORA

Artículos de viaje.

Deportivas

FUTBOL.—El partido «Alfonso XIII», «Balears».

TARJETAS POSTALES

Sección de postales de esta ciudad. Se han publicado ya algunas tarjetas postales de esta ciudad. Se venden en la Librería de J. TOUTS, Plaza de Cort, 29.

DERECHO JURIDICO

Sección de derecho jurídico. Se han publicado ya algunos libros de derecho jurídico. Se venden en la Librería de J. TOUTS, Plaza de Cort, 29.

GUÍA DE BALEARES

Sección de guías de Baleares. Se han publicado ya algunas guías de Baleares. Se venden en la Librería de J. TOUTS, Plaza de Cort, 29.

GUÍA DE PALMA DE MALLORCA

Sección de guías de Palma de Mallorca. Se han publicado ya algunas guías de Palma de Mallorca. Se venden en la Librería de J. TOUTS, Plaza de Cort, 29.

GUÍA DE MAJORICA

Sección de guías de Majorica. Se han publicado ya algunas guías de Majorica. Se venden en la Librería de J. TOUTS, Plaza de Cort, 29.

GUÍA DE IBIZA

Sección de guías de Ibiza. Se han publicado ya algunas guías de Ibiza. Se venden en la Librería de J. TOUTS, Plaza de Cort, 29.

GUÍA DE CALVIÀ

Sección de guías de Calvià. Se han publicado ya algunas guías de Calvià. Se venden en la Librería de J. TOUTS, Plaza de Cort, 29.

GUÍA DE ALICANTE

Sección de guías de Alicante. Se han publicado ya algunas guías de Alicante. Se venden en la Librería de J. TOUTS, Plaza de Cort, 29.

GUÍA DE VALENCIA

Sección de guías de Valencia. Se han publicado ya algunas guías de Valencia. Se venden en la Librería de J. TOUTS, Plaza de Cort, 29.

GUÍA DE MADRID

Sección de guías de Madrid. Se han publicado ya algunas guías de Madrid. Se venden en la Librería de J. TOUTS, Plaza de Cort, 29.

GUÍA DE BARCELONA

Sección de guías de Barcelona. Se han publicado ya algunas guías de Barcelona. Se venden en la Librería de J. TOUTS, Plaza de Cort, 29.

GUÍA DE SEVILLA

Sección de guías de Sevilla. Se han publicado ya algunas guías de Sevilla. Se venden en la Librería de J. TOUTS, Plaza de Cort, 29.

GUÍA DE CÁDIZ

Sección de guías de Cádiz. Se han publicado ya algunas guías de Cádiz. Se venden en la Librería de J. TOUTS, Plaza de Cort, 29.

GUÍA DE BILBAO

Sección de guías de Bilbao. Se han publicado ya algunas guías de Bilbao. Se venden en la Librería de J. TOUTS, Plaza de Cort, 29.

GUÍA DE VALENCIA

Sección de guías de Valencia. Se han publicado ya algunas guías de Valencia. Se venden en la Librería de J. TOUTS, Plaza de Cort, 29.

CASA MAS BURILLO

SAN NICOLAS, 33

Camisería-Perfumería-Artículos para Regalo

Camisas colores sólidos con dos cuellos y par puños de 10 a 25 pesetas.

Especialidad en la medida.

Pijamas para Señora y Caballero.

Suaters Fantasia

Calcetines, Pañuelos, Gemelos, etc., etc. Continuamente novedades en Corbatas, de 150 a 15 pesetas. Palas moda una 2 pesetas, tres por 5 ptas.

Perfumes de las mejores marcas enfrascados y a granel.

Estuches de peines, de manicura. Juegos de tocador. Bisutería y Marroquinería fina. Paraguas alta fantasía. Carteras para señora, Gran Chich. MAH-JONGG, Juego aristocrático, los hay de varios precios. Diversidad en artículos para Regalo.

EXCLUSIVIDADES

Mas Burillo

Cinco modelos de cuellos planchados.

Cuello semi-planchado Stellamonte.

Ceniceros para Butaca.

Gran surtido en figuras

BA-TA-CLAN etc., etc.

Exposición de las novedades el próximo domingo día 22

33--SAN NICOLAS--33

El artio
nuestro col
dad, del cur
en nuestra
nismo ndr
són la dem
niado al C
la ciudad e
Universida
para que en
Museo-bibli
una ocasión
corporac
la entidad
lirjan al p
quella sol
l ánimo del
esuelva cu
avorablem
Cuando los
lo el interé
nosotros cu
ocen la just
lón y la apo
ue pone en
ad, no poder
bles, sino q
és de la pob
a pronta org
Bibliotec
lstr con tod
necesario que
quel edificio
En opinión
etalle la cu
e el Ayunta
uerdo de fo
edad tiene d
ropiedad de
un descartan
cho que a u
Laso, la fina
retende la c
s para que
poyar y favor
rs, dé plene
nada.
El Ayuntamí

Carnet d
El ol
Afirmar los n
ectos tienen el
smparablemen
eres humanos.
Esta figura de
hojas que trabaj
nena, distingui
porque la reina
aristoc, y los z
ososen también
Esto facilita l
a defena unida
Las abejas enbe
presente, y su p
lo para las abeja
te la colonia.
Las familias de
rueñ también po
Autobi
go de l
El famoso escr
oridad es recono
ntero, al ser ins
para que escribi
omplació en los
1878, entró de a
in zapatero.
1879, pasó de ap
libejante.
1880, pinche de
por.
1884, comisionis
1885, panadero.
1886, corista de
para trahumante
1887, vendedor
ero.
1889, me quiero
1890, empleado o
de un abogado.
1891, doy a pla
1892, publico m
Las chime
del mund
La chimenea más
de la fábrica de
da a la evacuación
contemplación de los
m. Mide 178 metros
entro en la base de d
la cumbre de 1830
por de sus muros
rueñ en la base hasta
es. Puede dar paso a
la gas por minuto. Oo
que la chimenea de la
osa de Baganoski qu
metros de alto, siendo
a cumbre de 840 metr